



Red española de Filosofía

**Mensaje enviado a todas las Asociaciones, Facultades e Institutos miembros de la Red española de Filosofía (REF), con motivo del DÍA MUNDIAL DE LA FILOSOFIA 2024.**

Queridos colegas y amigas/os de la filosofía:

Un año más la REF acude a esta cita conmemorativa convocada por la UNESCO no solo para celebrar la importancia de la filosofía, sino también para reivindicar la necesidad del pensamiento filosófico ante los retos del presente.

Me consta que muchas/os de vosotras/os habéis organizado para HOY (jueves 21 de noviembre) distintas celebraciones con vuestras/os asociadas/os y estudiantes. Pero más importante que estos actos festivos son, sin duda, las diversas acciones que durante todo el año habéis ido emprendiendo para defender y promover la filosofía. Por la WEB de la REF han circulado múltiples anuncios de congresos, jornadas, seminarios, publicaciones o proyectos de investigación que denotan una gran actividad y "buena salud cooperativa" de nuestras/os asociadas/os. Pero también se han difundido manifiestos y propuestas a través de las distintas comisiones que vertebran la REF (Secundaria, Universidades e Investigación, sin olvidarnos de la comisión de las Olimpiadas nacionales de Filosofía -OFE- o el Laboratorio del Antropoceno) para que el ejercicio de nuestra profesión sea cada vez más digno y a la vez solidario con las necesidades y vulnerabilidades de un estudiantazgo sumido en las nuevas tecnologías y vapuleado por la precariedad laboral o la crisis climática (un recuerdo especial a quienes han padecido y están padeciendo la DANA del Mediterráneo), entre muchos otros desafíos como la polarización o el mercantilismo consumista.

¡Mucho ánimo para seguir trabajando con entusiasmo en el día a día por, para y desde la filosofía! Nos congratulamos por el éxito del III Congreso de la REF (celebrado en la Universidad de Salamanca entre los recientes días 24 y 26 de octubre) y por la OFE (celebrada en Bilbao el pasado mes de abril). Ya estamos trabajando en las próximas Olimpiadas filosóficas (Palma de Mallorca, 28 y 29 de marzo de 2025) y preparando el próximo Congreso REF, que podrá celebrarse dentro de unos tres años con el apoyo de todas/os. Es nuestro pequeño grano de arena para la construcción de un mundo mejor, más dialógico, igualitario y pacífico y, por ende, más justo.

Concha Roldán Panadero  
(Presidenta de la Red Española de Filosofía)

PD. Por favor, reenviad a vuestras/os asociadas/os y mailings institucionales